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La Camara de Diputados de la Provincia de Santa Fe veria con agrado que el Poder Eje 
cutivo establezca, con la mayor celeridad posible, un fondo provincial para el deporte 
amateur y la inclusion; y que los impuestos y servicios de los meses en los que no haya 
actividad no sean abonados por las instituciones. 

Carlos del Frade. 
Diputado Provincial. 

FUNDAMENTOS 

Sefior Presidente: 

Un informe de la Escuela Deportiva de barrio Nueva Roma de la ciudad de Casilda, 
cabecera del departamento Caseros, muestra la urgencia de implementar medidas de 
proteccion para el deporte amateur y la inclusion. 

Nos hacemos eco del mencionado proyecto y lo ponemos a consideracion de esta Hono 
rable Camara de Diputados de la Provincia de Santa Fe. 
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Introduccion 
Este primer informe surge como parte de una doble necesidad, que al mismo tiempo 
presenta una preocupacion: primero la necesidad que tiene nuestra sociedad de que los 
clubes permanezcan activos y la de estos de abrir sus puertas y llegar a sus socios y 
miembros activos; y la preocupacion por el impacto que puede llegar a tener las restric 
ciones establecidas por el "Aislamiento Social, Preventivo y Obligatorio", en el marco 
de la pandemia, de las actividades recreativas, educativas y deportivas. 

A su vez entendemos que no existe un plan estrategico que los incluya ( a los clubes) 
dentro de las medidas sociales y economicas tomadas por los diferentes gobiemos (na 
cionales, provinciales y municipales/comunales). No son solo las instituciones son las 
que quedaron al margen, sino tambien sus profesores, administrativos, conserjes, can 
cheros, etc. 

Desde esta situacion y compartiendo con los clubes la finalidad social de los mismos, es 
que desde la Escuelita Deportiva Nueva Roma decidimos realizar un diagnostico y ela 
borar algunas propuestas. El informe esta realizado por los profesores Daniel Scopetta 
y Francisco Bonis. 

Aclaraciones metodologicas 

El trabajo realizado se basa en la informacion obtenida a partir de comunicaciones man 
tenidas con distintos trabajadores de los clubes. Dirigentes, administrativos, profesores, 
coordinadores y colaboradores de los clubes Atletico y Huracan de Chabas; Aprendices, 
Union, Casilda Club y Alumni de la ciudad de Casilda; Union Deportiva de Los Moli 
nos y Belgrano de Arequito. 

Si bien no son todos los clubes de la zona los relevados, creemos que si pueden dar una 
muestra representativa. La realidad es que debido al aislamiento obligatorio se hacia 
muy dificil acceder a algunas instituciones donde no teniamos contactos anteriores. 
Ademas de las propias limitaciones que nos .imponen los medios virtuales y telefonicos. 

Ademas en cuanto a los profesores entrevistados en esta oportunidad, todos ellos perte 
necen al futbol, con lo cual queda para un segundo informe poder abarcar otros deportes 
y el resto de las instituciones deportivas de la zona. 

Entendemos tambien que si bien la prioridad debia ser atacar al virus antes que se pro 
pague dentro de la poblacion, tambien nos parece que la salud no puede ser entendida 
solo como la falta de enfermedad. En este sentido no es lo mismo un chico que tiene un 
patio donde jugar que el que vive en un departamento, como no es lo mismo vivir en 
una casa grande que hacinados. No es igual tener internet y una computadora para cada 
uno que un solo telefono con carga solo en ciertos dias. Tampoco es lo mismo practicar 
un deporte en conjunto y compartiendo con otros que no hacerlo. Con esto queremos 
decir que a la hora de manejar una pandemia no solo debe prestarse atencion a los epi- 
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demiologos, sino tambien pensar en los otros aspectos de la salud: psicol6gicos y socia 
les. 

Y pensar tambien en c6mo se va saliendo de la cuarentena aun mientras se transcurre en 
ella. 
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Aclaradas estas cuestiones pasemos ahora al analisis de la situaci6n propiamente dicha. 

El Aislamiento y el impacto los clubes 

Lo primero a resaltar sobre la actual situaci6n de las instituciones deportivas es que el 
presente y el futuro cercano se muestran muy oscuros. Se esta haciendo muy dificil po 
der mantener toda la estructura institucional debido a la falta de ingresos proveniente de 
las cuotas de socios y de las disciplinas especificas. 

Hablando de los sueldos, la mayoria de los clubes pudo pagar el mes de marzo en su 
totalidad, pero para esto la mayoria tuvo que acceder a dinero que en principio estaba 
destinada a otra cosa (actividades para fin de afio por ejemplo). 

En cuanto a abril el panorama es totalmente diferente: dos clubes pagaron todo el mes, 
dos pagaron una parte pero para que sea repartida entre los profes de acuerdo a la situa 
ci6n de cada uno: aquellos que tenian otros ingresos no percibieron nada, algunos algo y 
otros un poco mas. 

Hay que destacar que los clubes plantean la posibilidad de abonar estos meses mas ade 
lante, una vez normalizada la situaci6n mediante el desarrollo de distintas actividades 
como rifas, cenas, bingos, etc. 

La cuesti6n es que mas alla de la buena predisposici6n de los dirigentes hay dos aristas 
a tener en cuenta y que son de gravedad: muchos profesores, tecnicos o secretarios solo 
perciben un ingreso por su trabajo en los clubes, y otros tanto tienen trabajos informales 
vinculados al rubro: especificamente hablamos de los gimnasios privados que tambien 
cerraron. Asi solo quienes trabajan en instituciones educativas formales han podido so 
brellevar este periodo con cierta estabilidad. Y aqui se abre la posibilidad de que aque 
llos que puedan conseguir un trabajo que les pague un sueldo, abandonen la actividad. 

Por otro lado hay gastos fijos de los clubes que no se han podido solventar: servicios e 
impuestos principalmente. 

En cuanto .a las cuotas cobradas la realidad es muy variada: hay quienes han pagado la 
totalidad de las mismas aunque por el momento no puedan dictarse las actividades, hay 
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quienes pudiendo pagar definen no hacerlo por no haber contraprestaci6n, se suma la 
imposibilidad de que los cobradores recorran las casas y las dificultades para realizar los 
tramites correspondientes en las entidades bancarias para generar medios virtuales de 
co bro. 

Una de las cuestiones a favor (si es que se puede decir asi) que tuvieron, economica 
mente hablando, es que al no haber Liga de futbol disputandose han ahorrado algun 
dinero. 
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En cuanto al aporte del Estado fue practicamente nulo, y solo se pudieron evitar los 
aportes patronales, medida que en principio no alcanzaba a las empresas, hasta que cier 
ta presi6n hizo que tambien incluyera las deportivas. 

El fin social 

Mas alla de lo estrictamente monetario, hay otros items que atafien a los clubes y tienen 
que ver con el fin social que persiguen. Desde este punto de vista, en varios casos se han 
encontrado con dificultades para poder emprender acciones solidarias, debido a las es 
trictas reglamentaciones vigentes. 

Sin embargo, algunas cosas se hicieron. Por ejemplo una subcomision de v6ley tenia 
mercaderia comprada para una actividad que fue suspendida y la entregaron a la comu 
na para que la reparta. 

Otros entregan, en periodos normales, una merienda a sus jugadores (ya sea porque no 
pueden comer los chicos o para que puedan trabajar bien en las practicas) y como eso no 
se esta realizando esas viandas se reparten entro los que necesitan. Y en algunos casos 
los padres sienten vergiienza de pedir sus pares, con lo cual la funci6n del coordinador 
pasa a ser detectar estos casos y alcanzarles lo que se puedajuntar. 

El Proceso de Aprendizaje 

En cuanto a.los procesos de ensefianza aprendizaje, esos fueron altamente afectados. La 
altemativa encontrada fue la de recurrir a medios virtuales para que les llegara a los 
chicos las diferentes actividades planificadas por los profes. Esto la hacen la mayoria de 
las instituciones salvo una, en donde consideraron que, debido a la condicion socioeco 
n6mica de quienes acceden a la misma, hacerlo iba a generar una mayor diferenciacion 
social. Es decir, que al no con tar muchos nifios con acceso internet, a instrumentos para 
practicar deportes, o espacios en los hogares para realizar rutinas, se opt6 por no man 
darle nada a nadie. El resto si lo hizo, siendo el whatsapp el medio mas utilizado. 

Se mandan videos para llegarles a los chicos. Los que tienen espacios en las casas se les 
da para algun trabajo para realizar con un bal6n. En tanto que a los que transitan el 
AFIZ se trata de hacerles todo mucho mas controlado, acompafiando y conteniendo 
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mas. Se diferencia de esta manera entre las inferiores propiamente dichas y las demas 
categorias. 

Uno de los clubes agrego a los trabajos fisicos y tecnicos algunos de analisis tactico: se 
les dio para que miren un partido del futbol europeo y el chico tenia que elegir a un ju 
gador de su posicion, de cualquiera de los dos equipos. Una vez hecho. esto debia res 
ponder cuestiones tales como: cuantas pelotas perdio, cuantas recupero, cuantas faltas 
hizo, cuantas cabeceo, etc. 

Primeras Consecuencias 

Las consecuencias de este cierre deportivo son dificiles de cuantificar. Por un lado esta 
el hecho de como va a afectar los procesos de aprendizaje tecnico, tactico y fisico. Y por 
otro, no menor, como va a repercutir el encierro psicologicamente en los mas pequefios 
(y en los adolescente tambien). La mayoria estima que el punto de vista fisico va a ser el 
mas facil de recuperar, debido a la edad de los implicados. Al ser jovenes su recupera 
cion fisica sera mas rapida. 
Aunque es en las edades mas chicas donde se complica mas por el proceso de aprendi- 
zaje tactico y coordinativo. 
Por otra parte y no menos importante, existe una incertidumbre que recorre a todos, y 
que afecta demasiado a quienes no saben que va a pasar con su trabajo diario. i,Podran 
retomar sus tareas en los clubes en rapidamente? 

Propuestas 

Despues de este analisis, se nos ocurrio plantear algunas propuestas que pueden paliar 
esta crisis: 

- En caracter de urgencia, un fondo provincial para el deporte amateur y la inclusion: 
que vaya destinando periodicamente una parte del presupuesto provincia, un monto de 
dinero para que pueda ser repartido en situaciones excepcionales, ya sea que abarquen a 
todos los clubes o a alguno en particular. Pero que a su vez sea un fondo establecido a lo 
largo del tiempo para futuros imprevistos. 

- Que los impuestos y servicios de los meses en los que no haya actividad no sean abo 
nados por las instituciones, y que a cambio realicen actividades de inclusion, educacion, 
recreativas y deportivas gratuitas para toda la comunidad: por ejemplo organizando el 
festejo del dia del nifio, dando mas becas en las vacaciones de verano, organizando el 
dia de la primavera, etc. 

- A nivel municipal, que se brinde asesoramiento juridico-contable gratuito para regula 
rizar personerias juridicas y deportivas, para luego poder gestionar programas de ayuda 
provincial y nacional. Y que se haga especial hincapie en esta cuestion de la gestion de 
recursos. 
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- La planificacion de un proyecto provincial, a traves de diputados y senadores, de asis 
tencia monetaria para todos los clubes en el 2021, entendiendo que las consecuencias 
econ6micas no van a terminarse en el curso del 2020. 

Por estas razones les solicito a mis pares el acompafiamiento al presente Proyecto de 
Comunicaci6n. 

Carlos del Frade. 
Diputado Provincial. 
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